

# Plébiscite pour la halte Vélo Francette à Soutiers

En plein anniversaire des 10 ans de l'itinéraire cyclo entre Ouistreham et La Rochelle, la nouvelle étape de Soutiers fait l'unanimité chez les cyclotouristes.

**S**i une image devait résumer l'engouement, en cet été, pour la nouvelle halte Vélo Francette réalisée par la commune de Saint-Pardoux-Soutiers et inaugurée à Soutiers en mai 2023, elle est saisissante. C'est celle de ce cyclotouriste panaméen ému aux larmes en découvrant, lessivé, « les meilleures installations pour cyclotouristes » jugeait-il, sur tout son périple européen entre l'Irlande et le Portugal, alors qu'il faisait étape ici début juillet.

« Cette Vélo Francette est un axe très structurant »

En cette année du dixième anniversaire de la Vélo Francette, itinéraire national cyclotouriste de 608 km qui relie Ouistreham (Calvados) à La Rochelle (Charente-Maritime), la vague qui a émergé des années Covid ne se dément pas.

Cette épine dorsale cyclotouriste qui traverse les Deux-Sèvres sur 180 km fait un tabac. Et la halte de Soutiers, désormais labellisée « Accueil vélo » depuis cet été comme le camping du Cébron, est plébiscitée. Elle a même été citée en exemple lors de la Conférence nationale du



Anthony, parti de Saumur pour rallier La Rochelle à vélo, et Théo Vion, réparateur de vélos itinérant, se sont croisés sur la halte Vélo Francette de Soutiers, mercredi 30 juillet. (Photo NR, Sébastien Acker)

tourisme à vélo, à La Rochelle, le 30 juin dernier.

En s'associant à cet anniversaire avec des animations originales, le Syndicat mixte de la vallée du Thouet (SMVT) y proposait une étape inédite, mercredi 30 juillet, entre une balade cyclotouriste et la venue de Théo Vion, réparateur itinérant de vélos. Le créateur de Théo Vélo à Échiré en 2023, auteur d'un mémoire de master sur « la mobilité douce à vélo », est lui aussi conquis par ce lieu très bien équipé et vraiment adapté. « Cette Vélo Francette est un axe

hyperstructurant. Je viens très souvent dormir ici quand je fais des réparations dans le Nord Deux-Sèvres », confie-t-il, convaincu qu'avec « de telles super infrastructures, on va manquer de services ». D'où son projet de réparateur itinérant.

« La Vélo Francette, c'est l'un des rares produits touristiques sur le territoire en tant que tel, en dehors des propositions liées à des excursions qui ne vont pas rester sur place », acquiesce Flavie Thomas, coordinatrice du SMVT chargée de mission tourisme. C'est d'autant plus une

évidence pour le SMVT que l'itinéraire cyclotouriste emprunte une centaine de kilomètres sur les 130 km qu'il a développés en 2015 des sources du Thouet (Beugnon-Thireuil) jusqu'à Saint-Martin-de-Sanzay pour « Le Thouet à vélo ».

Sébastien Acker

Chaque mercredi soir de juillet et août (de 19 h à 22 h), la halte Vélo Francette de Soutiers est animée (jeux, buvette et food-truck Roule tonton) avec l'association familiale de Soutiers.